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Грош цена специализации, если нет реализации 

Проблемами сбыта будущего урожая второго хлеба уже сегодня озабочены в КСУП 
«Совхоз «Большое Можейково» Щучинского района. 

НА ОБШИРНОМ участке, куда мы заглянули с руководителем хозяйства Геннадием 
ХОМИЧЕМ и первым заместителем начальника Щучинского райсельхозпрода Юрием 
БЕЛЯВСКИМ, работа идет в четком ритме. Механизатор Валерий ПАНАСЮК 
нарезает гребни, его коллега Александр РОВБУТЬ то и дело подруливает на 
тракторе к кромке поля, где водитель Василий ЛЕЛЯВКО прямо с кузова грузовика 
заполняет бункер сажалки клубнями. 

— На зерновой ниве мы уже завершили 
яровой сев, причем в лучшие 
агротехнические сроки, — рассказывает 
Геннадий Хомич. — Теперь главные силы 
переброшены на посадку клубней, поскольку 
хозяйство включено в республиканскую 
программу по развитию картофелеводства. 
Согласно ей, мы увеличиваем площади под 
второй хлеб со 105 до 160 гектаров. 
Благодаря Гродненскому зональному 
институту растениеводства НАН Беларуси, 
который базируется в Щучине, хозяйство 
обеспечено высокопродуктивными семенами. 

Доволен Геннадий Болеславович и картофелесажалкой Минского мотовелозавода. Купили ее 
два года назад. Деньги заплатили немалые, но агрегат «пашет» не хуже импортного. При 
посадке он обрабатывает семена средствами защиты от вредителей и болезней. В прошлом 
году этот комплексный агроприем, к примеру, позволил сбить первую волну нашествия 
колорадского жука. Используя интенсивную технологию возделывания, картофелеводы 
получили тогда по 376 центнеров клубней с гектара. И столкнулись… с проблемой их сбыта. 

— Если в неурожайном 2010 году картофель у нас с 
руками отрывали по самым высоким ценам, то 
прошлой осенью пришлось выстаивать очереди на 
Рогозницкий крахмальный завод, чтобы по дешевке 
сбыть продукцию, — вспоминает Геннадий Хомич. 
— Благо в хозяйстве есть хранилище на 2 тысячи 
тонн, куда и заложили часть урожая. За зиму 
продуктовый картофель удалось реализовать. А вот 
на 650 тонн элитных семенных клубней 
покупателей пока не находится. И хотя мы 
приступаем сейчас к реконструкции еще одного 
складского помещения на 1600 тонн, проблема 

останется, если переработчики не нарастят свои мощности. В нынешнем году хозяйство 
планирует собрать 5200 тонн клубней. Реализовать их снова будет сложно. 

Мнение руководителя хозяйства разделяет и первый заместитель начальника Щучинского 
райсельхозпрода Юрий Белявский. Специализация в картофелеводстве, по его словам, дело 
стоящее. Но не следует забывать и о сбыте продукции. В нынешнем году под картофель в 
районе отведено почти на 100 гектаров больше прошлогоднего. Земледельцы говорят, что со 
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своей задачей справятся. А вот успеют ли переработчики и торговля серьезно подготовиться 
к новому урожаю второго хлеба? 

Олег КАМИНСКИЙ 

Фото Николая ВОЛЫНЦА 
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